

DEBA



Los toros volvieron en un improvisado encierro a los corrales, sin ningún incidente. :: SALEGI

Los toros de la segunda novillada descansan en Salamanca, a la espera de que se decida su futuro

La suspensión de la novillada fue un acuerdo consensuado entre todas las partes; toreros, presidente y propietarios de los toros

:: ANDER SALEGI

DEBA. En el último día de fiestas de San Roke se produjo algo insólito para muchos vecinos de Deba: la suspensión de la segunda novillada de las fiestas patronales. Algunos recuerdan la primera y única vez que se había suspendido una novillada en Deba, fue en 1983, debido a las grandes inundaciones que se produjeron en Euskadi. Esa vez también fue la lluvia la causante de la suspensión. Comenzó a llover a las 17.00 de la tarde y no paró, dejando el ruedo impracticable.

El 18 de agosto de 2019 pasará, por tanto, a la historia de las fiestas debaras por ser la segunda vez que se suspende una novillada, la primera de este milenio, en las fiestas de San Roke. Se tuvieron en consideración dos criterios para tomar esa decisión: por un lado, la seguridad de los toreros y, por otro, que no se daban las circunstancias idóneas para garantizar un espectáculo digno a los espectadores que pagaron por la entrada.

El presidente es la persona que puede tomar la decisión de suspender tal y como recoge el reglamento taurino. Tras hablar con todas las partes (asesor taurino del ayuntamiento, toreros y propietario de los toros), llegaron a un acuerdo consensuado entre todos para suspender la novillada. El importe de las



El presidente habló con todas las partes antes de tomar la decisión.

entradas se les fue devuelto a los espectadores. Según afirman desde el ayuntamiento «fue una decisión acertada y cuanto más avanzaba el tiempo, aún más, debido a que las condiciones climatológicas eran cada vez peores. El presidente tomó una buena decisión aplicando bien el reglamento y demostrando sus conocimientos taurinos».

En cuestión de dos horas lograron devolver los cuatro novillos de El Puerto de San Lorenzo a los corrales de Osio. En esta labor el ayuntamiento agradece la colaboración de los ganaderos de Saka que tuvieron que ir a por los mansos a Lastur, a la Cruz Roja por cubrir el encierro, a la brigada municipal por preparar el recorrido, a la policía municipal por la labor de la retirada de los coches estacionados en el recorrido del encierro, a Debadarrak por la labor de pastores y vigilar el recorri-

do y a la ciudadanía que colaboró advirtiéndolo para no salir en los portales del recorrido. Todos estos tuvieron el respaldo y la coordinación de la comisión de festejos.

La pregunta que mucha gente se hace ahora es: ¿qué sucederá con esos toros? Pues bien, una vez que los toros desembarcan en Deba el día 13 se convierten en propiedad del ayuntamiento. El 18 de agosto por la tarde se cerró su transporte para la vuelta a Salamanca, a la finca que la ganadería El Puerto de San Lorenzo posee en Tamames. Un camión se encargó del transporte de vuelta que se produjo el lunes por la tarde. Desde el ayuntamiento aseguran que «los toros llegaron bien y están en buenas condiciones». Ahora están pendientes del futuro que les deparará a estos cuatro hermosos novillos que descansan en las fincas salmantinas.

MENDARO

Herriko gazteak, Elgoibarko jaien zain

:: AMAGOIA ZABALA

MENDARO. Herriko gazte asko, alboko herriari begira daude; bertan San Bartolome jaiak hasiko dituztelako. Mendaro eta Elgoibar beti egon dira oso lotuta, izan ere 1983 arte, Mendaroko zati handi bat Elgoibarko auzo bat zen eta Udala, Elgoibarko Udala zen.

Lotura horrez gain, betidanik mendarotar askok ikasketak Elgoibarran burutu dituzte. Egun, derigorrezko lehen hezkuntza bukatzen duten mendarotarrek bigarren hezkuntza Elgoibarko institutuan egin behar dute. Herriko gazteak,

herriko 12 urterekin ateratzen dira eta Elgoibarko institutua joaten dira, hezkuntza publikoan jarraitu nahi badute, izan ere, horrela da Hezkuntzatik ezarrita dagoen mapa.

Herriko joateak hainbat «galera» dakar, baina bestalde, gazteei, mundua gehiago zabaltzen zaie eta harreman sozial berriak egiten dituzte. Hala Elgoibarrera joateko joera ere hartzen dute beraien denbora librean.

Bihar, Elgoibarran jaiak hasiko dituzte eta gure herriko gazteak horrantz begira daude.

ERMUA

Marcha nocturna en patines y monopatines

:: K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. Ermua celebrará la Semana Europea de la Movilidad (SEM) del 16 al 22 de septiembre. Está contemplado que todos los cursos de 1º a 6º de los centros de Educación Primaria reciban camisetas o bolsos. El alumnado deberá reflexionar sobre la movilidad y dibujar o plasmar sus ideas y propuestas en los materiales recibidos.

También diseñarán tarjetas con mensajes que entregarán a los automovilistas en una acción de calle programada para el jueves y viernes. Se llevarán a cabo talleres prácticos para aprender a mantener y poner a punto las bicicletas. Se cuenta con la colaboración del Er-

muko Txirrindulari, grupo de aficionados al ciclismo.

Habrà una marcha nocturna de patines y monopatines denominada 'Patingana', a partir de las 21:30 horas. Quienes deseen participar deberán portar unos brazaletes reflectantes o luminosos; el material de camisetas o bolsos de la edición y una luz frontal (o linterna) en el casco. Al término del recorrido los participantes tendrán una chocolatada organizada y ofrecida por la Agrupación de Castilla y León.

Y el domingo de la clausura se llevará a cabo una marcha cicloturista y se realizará un mural con tizas de colores, una ginkana y un taller de bicicletas.

SORALUZE



El parque de Arrizabaleta. :: ISASTI

Se renuevan los parques infantiles de Soraluze

:: NEREA ISASTI

SORALUZE. El parque que está siendo remodelado en su totalidad es el de Arrizabaleta, en la Avenida de Ezozia. Le pondrán suelo nuevo y todos los juegos serán sustituidos por otros nuevos. Fue en

abril cuando se celebró una reunión en este parque y los niños expresaron sus deseos para el mismo. También estos días están cambiando algunos elementos de los parques infantiles de Errekalde y Estación.



Cajas de diferentes productos para ser repartidos en el Banco de Alimentos de Bergara.

Ermua analiza complementar el Banco de Alimentos con aportación municipal

Se trata de una situación generada por la redefinición del colectivo beneficiario ya que disminuye el número de familias pero aumenta el de personas

■ AINHOA LASUEN

ERMUA. El Ayuntamiento de Ermua estudia el establecimiento de un sistema compensatorio al Banco de Alimentos mediante aportación municipal, para compensar la redefinición del colectivo potencialmente beneficiario en 2018.

De hecho, en el último año se produce una menor entrega de alimentos del Banco de Bergara, motivada por la reducción del número de familias beneficiarias de este servicio pero el aumento de personas componentes de estas familias, que obliga a que para el ejercicio 2019 se prevea en Ermua el establecimiento de

un sistema que cubra la demanda que se detecta desde los Servicios Sociales municipales.

Cabe destacar que en 2018 se produce un descenso importante en el número de familias beneficiarias (33,6%), motivado por la redefinición del colectivo potencialmente beneficiario y ello contrasta con el incremento de personas beneficiarias y de menores, lo que supone un incremento del tamaño de las familias receptoras, que son las más vulnerables.

Por ejemplo, en 2017 había 183 familias beneficiarias, que suponían 225 personas beneficiarias (102 me-

nores), para las que el Banco de Alimentos de Bergara aportaba 905 lotes de comida. El año pasado hubo 133 familias inscritas en este servicio, pero el número de personas aumentaba, con 365 beneficiarias, de las cuáles también aumentaba el número de menores al cargo de estas familias (159). En este caso el número de lotes entregados, al ser menos familias, descendía hasta 618.

Junto al descenso de estos lotes también ha descendido el número de aportaciones de la población a la campaña de material escolar y juguetes que gestiona la Cruz Roja Ermua- Eibar.

COMPARATIVA

► **2017.** 183 familias de un total de 225 miembros se beneficiaron del Banco de Alimentos, y se distribuyeron 905 lotes de comida.

► **2018.** Disminuyeron los lotes de comida a 618 porque descendieron las familias beneficiarias a 133, pero se constató que tenían más miembros, un total de 365.

En 2017 la campaña de material escolar contó con 43 lotes, mientras que en 2018 fueron 35. En el caso de la campaña de juguetes de Navidad la diferencia fue aún más evidente, pasando de los 68 lotes de 2017 a los 25 lotes de 2018.

Además la Cruz Roja también atiende los casos de pobreza energética. Se trata de un programa de Cruz Roja a nivel estatal que da cobertura a impagos de luz y gas. En este caso hubo 33 solicitudes y se otorgaron 29 ayudas. En los otros 4 casos la familia desistió de la solicitud.

Personas en tránsito

Además en el servicio de inclusión social del Ayuntamiento de Ermua se atienden personas en tránsito en el municipio en riesgo de exclusión. Se trata de ayudar a personas que se encuentran en tránsito en el municipio. En este caso se ofrecieron billetes de tren para acceder al albergue nocturno comarcal de Durango a 18 personas.

Este albergue comenzó su servicio en el mes de marzo del año pasado con lo que se consiguió que 7 de estas personas se quedaran en él, ya que esto depende de la decisión de las personas en tránsito.

En el mes de septiembre, además, se puso en marcha en Ermua el servicio de Osinetxe. Se trata de la denominada 'Casa del jardinero' de Marqués de Valdespina que permite a estas personas tener un lugar para su aseo y el de su ropa, con lavadora, secadora, ducha y vestuario para estos menesteres. De momento, una sola persona ha utilizado estas instalaciones municipales que se deben solicitar en el edificio de Erdikokale de los Servicios Sociales municipales.

TELÉFONOS DE INTERÉS

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

URGENCIAS

SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622

HOSPITALES

Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekuia)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630

POLICÍA MUNICIPAL

Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300

ERTZAINITZA

Eibar 943 531 700

BOMBEROS Toda la provincia

112

TRANSPORTES

Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265

TAXIS

Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 176 396

AYUNTAMIENTOS

Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía)	010
Pegora	010
Ermua	943 176 322

CARTELERA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2

No hay sesión

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n

No hay sesión

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05*, 18.10*, 19.10*.
Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10.
Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*.
*Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 14.50*, 15.20*, 16.20*, 17.20, de 18.20* a 22.20* cada hora.
Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20* cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*,

18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20.
Domingos y festivos: de 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*.
*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: 6.25, 6.40, 6.55 y de 7.30 a 21.30 cada hora.
Festivos: De 6.30 a 23.30 cada hora.

VITORIA-EIBAR

Laborables: 6.15, 7.00, 7.15, 7.45 y de 8.15 22.15 cada hora.
Festivos: De 6.15 a 22.15 cada hora

EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 7.45

PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00.

EIBAR-ARRATE

Laborables: 15.00.

Sábados: 14.00
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 12.00 y 13.00.

ARRATE-EIBAR

Laborables: 15.30.
Sábados: 14.30
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 12.30 y 13.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora. Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada

hora), 9.34 y 20.34.
Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13, cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Barandela (Ziriako Agirre, 4).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Alves (Avenida Gipuzkoa, 46).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Zulueta (San Agustín, 5).